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证券代码：000507                                    证券简称：珠海港 

 

珠海港 2015 年年度业绩电话说明会会议纪要 

 

公司董事、总裁黄志华先生致辞： 

尊敬的各位分析师： 

大家上午好！ 

欢迎各位新老朋友参加此次的交流活动，对于大家长期以来给予的信任和支

持，我们深表感谢！ 

2015 年是“十二五”收官之年，受全球经济复苏乏力、国内经济结构调整

阵痛加剧等多重影响，实体经济情况不容乐观。面对异常严峻的国内外经济环境，

在珠海市委、市政府、市国资委和大股东的大力支持下，在证券监管部门的正确

指导下，公司坚定围绕“打造具有国际影响力的现代化港口物流运营商和国内知

名的综合能源服务商”的发展愿景，主动适应经济新常态，全面深化升级“西江

战略、全程物流战略、差异化战略、新丝路战略”，进一步夯实主业发展基础，

整体效益同比获得良好增长。公司全年实现营业收入 20.23亿元，同比下降 5.44%，

归属于上市公司股东净利润 7862.42万元，较上年大幅增长 358.62%。 

2015 年，公司正视转型爬坡期的逆境和挑战，群策群力攻坚克难，抢抓政

策改革红利，推动生产经营和投资发展取得重大进展。 

一是港口物流板块紧扣市场脉搏，不断创新服务内涵。珠海港物流以市场为

导向，深化业务转型，成功升级为珠海市唯一一家 5A 级物流企业，并积极谋划

发展跨境电商物流等新兴业态；云浮新港积极对外大力拓展内贸船公司和航线，

正式启动广东省内首个“无水港”试点，实现内贸集装箱吞吐量同比增长 47%；

梧州港务 1、2 号泊位水工工程完工并通过验收，15 年 12 月底已取得试运营许

可批复。 

二是综合能源板块以改革创新为推动力，内增外扩实现跨越发展。电力集团

整合、改制旗下风电资产平台，组建珠海港昇新能源公司并已于 3 月 28 日成功

登陆“新三板”，为新能源板块的快速发展疏通了“融资主动脉”；积极落实广珠

电厂利润分配，全年获得投资收益 1.12亿元，为公司转型期提供重要盈利支撑；

港兴公司扎实推进管网建设，保障珠海西区首座天然气门站——金湾天然气门站
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正式通气运行，结束珠海西区没有城市管道气的历史。 

三是依托区域良好发展环境，港城配套业务稳步前行。由珠海港置业公司代

建的高栏港区生活配套工程“珠海港•海韵”正式开盘，对外销售情况良好。积

极跟进港区地块开发和旧城改造项目，为自主开发运营项目做好资源储备。 

2016 年，是“十三五”发展规划的开局之年，公司将牢牢抢抓发展这条主

线，凝聚发展共识，增强发展紧迫感，加大改革创新力度，进一步深化落实以效

益为中心的管理思想；同时，加快推进重点项目建设，积极推进资本运作和并购

投资，推动转型升级，增加新的利润增长点，不断巩固提升港口物流、综合能源

和港城配套三大业务板块，确保企业持续健康发展。 

希望通过接下来的互动交流，管理层能和各位分析师增进相互了解，并继续

得到大家的理解、信任和支持。谢谢各位！ 

 

活动主要内容介绍 

1、针对横琴自贸区的发展，公司物流业务的相关发展规划是什么？ 

答：横琴自贸区目前处于逐步建设之中，国家层面的大政策已经出台，但是

具体操作还未细化实施。公司在此方面有战略布局，与横琴海关等相关单位进行

了密切的沟通，具体计划如下：1）成立外贸综合业务部，承接公司外贸综合服

务平台的搭建，最主要是把通关和电子商务整合在一起，为客户提供一体化解决

方案。2）2）加强与横琴相关部门特别是大横琴公司的合作，开发新的业务模块。

目前已在横琴口岸查验区，由物流公司负责提供出入境报关报检查验综合服务。

3）珠海港集团携手“大龙网”搭建物流综合服务平台，探索构建跨境电商产业

园，开展跨境出口的通道建设工作，吸引周边的跨境电商及中小微外贸企业，形

成产业聚集效应。 

2、公司跨境电商相关业务的进展和规划？两广快运的发展现状？ 

答：跨境电商有关具体工作的落实，针对不同项目制定了不同计划：1）横

琴查验区物流公司已经提供出入境报关报检查验综合服务； 2）珠海港集团跟大

龙网合作的前期工作已经开展，下一步投入具体执行的工作，公司积极关注并适

时介入；3）跨境平台搭建目前处于前期准备工作。 

两广快运方面，公司为抢抓西江流域快运市场发展先机，成立两广快运事业

部,介入跨区域整车及零担运输业务。目前，重点集中在工业产品和专业特色的
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的产业基地开设网点，便于相关物流的组织和配送，相关业务处于培育起步期。

未来公司将以两广快运为起点，打造华南物流网络布局基础；积极谋划业务发展

新格局。 

3、农产品物流方面的规划以及农产品的品种有哪些？ 

答：珠海港集团已与中农批正式签署框架合作协议，具体项目仍处于商谈阶

段，包括在珠海设立屠宰场和冻库，在贵州陆港建立黑毛猪养殖基地、海产品分

销中心等。中农批项目主要由集团牵头推进，公司物流板块主要负责在珠海配套

的通关服务和运输配合。 

4、公司综合能源业务未来规划？ 

答：公司新能源板块未来几年的规划主要是根据即将出台的“十三五”能源

规划、结合《关于进一步深化电力体制改革的若干意见》的内容，围绕新能源发

展这一核心展开工作。 

未来几年公司将以《电力集团“十三五”规划》为指导，向“新能源和循环

经济”方向发展和转型；采取“参股投资和自主经营”并进的发展模式，以“新

建和并购”等方式实现跨越发展，全力将珠海港电力能源板块打造成为以新能源

为特色的电力能源投资商，逐步发展成为以绿色生产和清洁利用为宗旨的电力能

源运营商，积极探索电力能源服务商的发展之路。 

（一）全力开发新能源项目。对于新能源在"十三五"期间的政策导向，主要是要

解决电力调峰和提高可再生能源的消纳能力。未来几年国家将大力推进能源结构

的优化升级，继续推进风电、光伏发电、积极支持光热发电。公司新能源板块的

发展将以国家产业政策为导向，加快进军新能源发电行业的步伐，在自主开发项

目的同时积极寻求新能源发电项目的并购、重组机会，争取在“十三五”期间取

得实质性发展。 

（二）继续拓宽融资渠道。新能源项目投资大，建设周期短，对资金供给的要求

较高。公司将进一步拓宽项目融资渠道，一方面推动银行贷款、股权融资、融资

租赁等常规融资模式发展，另一方利用珠海港昇新能源股份公司挂牌新三板，打

造全新的投资和融资平台，通过拓宽融资渠道，提升公司把握产业优质资源的能

力，努力迈上产业发展的快车道。 

（三）积极探索创新业务模式。随着国家产业政策的调整和行业发展的多元化，

新能源投资方向和投资模式都带来了一定的创新，新能源产业投资基金、 PPP

模式、能源金融、碳指标交易、合同能源管理等运作模式的涌现带来了更大的发
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展空间，公司将通过项目投资的多样化和多渠道，积极培育新的利润增长点。 

5、跨境电商新政已发布，公司在这方面未来的布局？ 

答：目前珠海港物流旗下港达供应链，主要为客户提供包括保税仓储、VMI

管理、品质检验、分拣、集货拼柜、JIT 配送、跨境物流、进出口代理、国际货

代、金融物流等全程供应链管理服务。其业务主要在工业原料配送方面，早期便

在香港就租有仓库，跨境电商兴起之后，利用原有优势条件，这方面亦介入的比

较早，将相关的跨境电商嫁接过来就行，有一定的先机。至于跨境电商后端的服

务，公司业务原先做工业产品的配送，对于碎片化的普通客商后端服务，业务还

需要一些升级和改造，这方面处于前期的谋划和布局中。 

6、云浮新港发展重点是什么？它和港口物流的业务是否有比较好的联动效应？ 

答：云浮新港是公司西江战略的重要布局，定位于打造西江流域最大、最有

影响力的内河码头和西江流域中转枢纽港。2015 年，在港口物流业压力大的情

况下，云浮新港积极对外大力拓展内贸船公司和航线，实现内贸集装箱吞吐量同

比增长 47%；对内创新服务形式，正式启动广东省内首个“无水港”试点，成立

了国际贸易“单一窗口”，为企业货物进出口业务提供“一站式”服务，极大提

高了通关效率，全年港口总吞吐量增长 13%。 

以前云浮新港的业务重点是石材进出口业务，公司在前几年要求开拓新货种

业务，实现货源、货种的多元化，保证港口的长期稳定的健康发展。珠海港在西

江投资重点本身就是基于整个物流网络的建设，两者是互为条件、互为促进的作

用，经由西江的码头到高栏主港的物流通过量去年有双位数的增长。随公司业务

的发展，在西江投资布点的业务点与高栏主港的互动作用会越来越密切。 

7、公司传统业务包括煤炭等库存、销售等有一定下滑，对于宏观经济下行对公

司传统业务造成的影响，公司是否有措施来提振港口的运量？ 

答：煤炭的整体形势低迷全国一样，但对于珠海港来说有新的机遇：1）高

栏主港区的航道去年政府投资很大，15 万吨级主航道已经开通，对于靠泊大型

煤炭船的竞争力会加强，整个运输成本会下降。2）珠海港运输体系近几年逐步

完善，广珠铁路运营日渐成熟，煤炭原来仅仅依托西江驳运和驳船的形式向西江

上游周边地区辐射，现在多了广珠铁路这条通道，产能会有一个逐步提升的过程。

因此在整个大势低迷的情况下，这对我们来说是比较积极的因素，会有一些新的

机会。 

 


